

Precio de suscripción:  
75 céntimos de peseta  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

## SECCION RELIGIOSA

Jués 6.—Stos. Alejandro, obispo y mártir; Ar-  
tano y Amancio, mrs; Juan y Claudio,  
obispos; Norberto, obispo y fundador, y  
Félix, diácono; Stas. Cándida y Paulina,  
mártires.

Viernes 7.—Santos Sicarión, Pedro y cinco mon-  
jes, mártires; Pablo, obispo, y Roberto,  
abad.

Sábado 8.—Stos. Guillermo arzobispo y confesor,  
Maximino, Norberto, Heraclio y Severi-  
no, obispos y confesor.

### Cultos

Continua en la parroquial iglesia de San Fran-  
cisco la novena en honor de San Antonio de Pa-  
dua, que dió principio en el día de ayer.

En la iglesia de Maria Auxiliadora se practica  
todos los días del presente mes de Junio, el de-  
voto ejercicio dedicado al Sagrado Corazon de Je-  
sus con misa á las seis de la mañana.

## Mes de Junio en la Iglesia de San Agustín

A fin de que los asociados al Apostolado de la  
Oracion y los fieles todos de esta ciudad puedan  
celebrar piadosamente este mes dedicado al Deífico  
Corazon de Jesús, habrá todos los días en la  
mencionada Iglesia, á las 5 y media de la mañana,  
misa rezada en el propio altar del Sagrado Cora-  
zon, practicándose durante la misma el ejercicio  
correspondiente al día con una breve meditacion,  
y distribuyéndose en hojitas separadas la *flor diu-  
ria* del mes de Junio.

Por la tarde, durante la esposicion de 40 Ho-  
ras, que comenzarán el día 4, se tributará al  
Divino Corazon un piadoso obsequio consistente  
en meditacion ó lectura, y actos de reparacion y  
desagravio. Al toque de Ave-Maria se rezará el  
Santísimo Rosario por las intenciones del Papa y  
en calidad de plegarias por las necesidades que  
experimenta actualmente esta ciudad. Todos los  
jués se practicará el devotísimo ejercicio de la  
*Hora Santa*, la que está vinculada Indulgencia  
Plenaria concedida por varios Sumos Pontífices.

Nota.—El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta  
Diócesis concede 40 días de indulgencia á todos  
los fieles que tomen parte en cualquiera de los  
ejercicios mencionados, y por cada acto de devo-  
cion que dediquen durante este mes al Sagrado  
Corazon.

A. M. D. G.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

#### Las obras eucarísticas.

##### Oracion cotidiana.

Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de  
Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos  
del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen  
y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, para lograr que vuestro Co-  
razon reciba en la Eucaristía nuevos tributos de adoracion  
y amor por un número cada vez más crecido de fervorosos  
adoradores.

##### PROPÓSITO

Fomentar con limosnas y personalmente el culto eucarís-  
tico, sobre todo en las iglesias pobres.

Recomendaciones de este mes para el centro local de  
Ciudadela:

1.<sup>a</sup> La difusion de la obra del Apostolado de esta Dió-  
cesis.

2.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares, y accion de gra-  
cias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.  
Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio, y días  
en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia  
plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 3, Santa Clotilde Reina.—Día 29, San Pedro y San  
Pablo.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros de este Centro local la  
aplicacion de sufragios por el alma del Rdo. D. Bartolomé  
Florez, Pbro., y las de tres asociadas, que fallecieron du-  
rante el mes de Mayo.

A. M. D. G.

## Las fiestas de San Felipe Neri en Roma

La Ciudad Eterna habia conservado siem-  
pre para San Felipe Neri un culto especial y  
solemne, pero este año, con motivo del ter-  
cer centenario de la muerte del Apostol de  
Roma, aquellas fiestas han sido tan espléndi-  
das que una vez más se ha puesto en eviden-  
cia la fe y devocion de los romanos. Así se  
desprende de los periódicos de Italia, cuyas  
reseñas compendiamos y traducimos.

El Padre Santo ha querido tambien contri-  
buir á la celebracion del tercer centenario, re-  
galando al altar de San Felipe Neri una ri-  
quísima patena y cáliz con artísticos adornos,  
al pié de cuya copa hay varias piedras pre-  
ciosas de múltiples colores. Al rededor del  
pié del cáliz se lee la siguiente dedicatoria del  
Papa:

«Sancto Philippo Patri—Leo XIII P. M.—  
Auno MDCCCXCV—Trecentesimo á felici-  
eius obitu.»

Estos y otros valiosos regalos que el Vati-  
cano ha hecho al nuevo templo de Santa Ma-  
ría «in Vallicella», en el que se veneran los  
restos de San Felipe, fueron trasladados en la  
víspera de la fiesta por un Camarero Secreto  
de S. S., por Mons. Marzolini y por un pala-  
frenero del Papa, quienes ocuparon asiento  
en una carroza del Vaticano y pasaron á de-  
positar aquellos regalos en manos del Prepó-  
sito General del Oratorio de San Felipe Ne-  
ri.

Amanció el domingo, fiesta del Santo, y  
desde las primeras horas de la mañana empe-  
zaron á acudir fieles á la iglesia del Oratorio.  
Esta presentaba deslumbrador aspecto: por  
todas partes se veían flores, damascos y lu-  
ces.

La misa de Comunión fué celebrada por  
el señor Cardenal Rampolla, quien pronun-  
ció una tan sentida é inspirada plática que  
nadie la olvidará jamás. El acto de la Co-  
munion general fué solemne, conmovedor;  
fueron tantos los fieles que se acercaron á la  
sagrada Mesa, que, á pesar de distribuir el  
Pan de los Angeles el Cardenal y tres sacer-  
dotes, la Comunión duró más de dos horas.

Los Divinos Oficios fueron celebrados por  
el señor Cardenal Vicario, asistido por el Ca-  
bildo Lateradense y del Seminario romano.  
La Capilla Papal, que fué enviada por Leon  
XIII, ejecutó una inspirada Misa bajo la di-  
reccion del maestro Musfafa. En obsequio  
del glorioso Apóstol de Roma se celebraron  
en aquel día mas de 400 Misas en el Oratorio  
de San Felipe Neri, entre ellas las de los Car-  
denales Bianchi y Macchi, los Obispos de Ci-  
vitavecchia y Garafoli, el P. Rector del Se-  
minario Romano, el P. Procurador General  
de los Pasioneros, y Generales de otras Or-  
denes religiosas.

La fachada de la iglesia fué espléndidamen-  
te iluminada durante la noche, produciendo  
fantástico efecto. Inmensa y pacífica concu-  
rrencia vagaba por aquellos alrededores. No  
fueron pocas las casas de aquel barrio cuyas

ventanas aparecieron tambien iluminadas,  
asociándose de este modo á las solemnidades  
y festejos que Roma dedicaba á su glorioso  
Apóstol.

Siguiendo el ejemplo de la de Roma, todas  
las demás Congregaciones, así de Italia como  
de otras naciones, están celebrando de una  
manera digna las fiestas del Centenario. La  
de Nápoles, que fué la primera y predilecta  
hijuela del Santo, ha publicado un Boletín  
*ex profeso*, en el cual se ve la devocion y el  
entusiasmo de los napolitanos por San Felipe  
Neri.

Los Oratorios de Lóndres, que forman por  
decirlo así el más inmenso núcleo de propa-  
ganda católica de Inglaterra, aprovechan es-  
ta circunstancia del Centenario para hacer  
un gran bien á las almas con los actos del  
culto y con la predicacion en su magnífica  
iglesia de Lóndres, en aquella iglesia donde  
tantas abjuraciones se han recibido y tantos  
convertidos se han confirmado en la fé con la  
uncion de un Padre Faber y la ciencia de un  
Padre Newmann.

## NOTICIAS.

### ESPAÑA

De los puertos de Valencia han salido para  
el Extranjero cerca de 82.000 cajas de naranjas,  
siendo Liverpool y Lóndres las poblaciones que  
mayores pedidos hacen de esta exquisita fruta.  
—Los catalanes han tomando los siguientes  
acuerdos acerca de las relaciones de España con  
la isla de Cuba:

- 1.º Llamar al Sr. Durán y Bas para que in-  
forme.
- 2.º Que el Sr. Ruízñol vaya á Cataluña á  
tomar datos de las Sociedades interesadas en  
mantener relaciones comerciales con la gran An-  
tilla.
- 3.º Defender el cabotaje.
- 4.º Celebrar el 4 de Junio una reunion  
magna.
- 5.º Dar compensaciones á la produccion anti-  
llana llegando á la rebaja de los derechos sobre  
los azúcares.

—¡Qué justicia la de España! Veintinueve  
años cuanto ahora un individuo trabajador en las  
minas de Cartagena, y además está casado y  
tiene algunos hijos. Quince años hace que siendo  
muchacho el individuo en cuestion, se comió sin  
pagarlos unos chorizos en Castrojeriz (Burgos), y  
ahora le condenan los tribunales á tres años de  
prisión por aquel delito.

—¡Ha ardido el depósito de rapé de la fábrica  
de tabacos de Sevilla. Dícese que la combustion  
ha sido espontánea. Aunque comenzó hace varios  
días, hasta el lunes no se notó el incendio. El de-  
pósito, que pertenece al Estado, está valuado en  
cuatro millones. Los empleados ctdaron, lográndo-  
lo, de que no se apercibieran del fuego las ei-  
garreras.

—Las crestas de las montañas que rodean la  
villa de Puigcerdá aparecieron el sábado otra vez  
nevadas, por efecto de lo cual bajó la temperatu-

ra en aquella region. Los sembrados, que estaban necesitados de agua, han mejorado mucho con las lluvias de la semana pasada.

#### La Asamblea centralista.

Celebró anoche la cuarta sesión, que fué la más larga, pues terminó á la madrugada.

Un representante de Sevilla defendió una enmienda á la base 2.<sup>a</sup> pidiendo que se prefiriera el procedimiento revolucionario. Esta enmienda fué desechada por 63 votos contra 4.

El hijo de Salmerón presentó otra declarando que todos los procedimientos eran buenos para traer la Republica, la cual fué desechada por 35 votos contra 25.

Al último, un representante pidió que no se hablase tanto y se aprobasen todas las bases á granel. Pero otro dijo que antes debía tratarse de cómo dar vida al periódico órgano del partido, y todos convinieron en que esto era lo esencial.

Como que será lo único para que haya servido la Asamblea.

#### Pérdida del cañonero "Tajo."

La prensa de la mañana publica la noticia de haber naufragado á la entrada del puerto de Pasajes el cañonero *Tajo*, que procedía de Bilbao, donde habia limpiado los fondos.

El cañonero *Tajo* chocó en el sitio llamado Sasiguchi, á cincuenta metros de tierra, y se fué á pique rápidamente.

Los 20 hombres que lo tripulaban se arrojaron al agua al ver el peligro que corrían. Muchos de ellos ganaron la orilla á nado, y otros fueron recogidos por una trahinera que regresaba de la pesca, y que los condujo al puerto de Pasajes de San Pedro, donde se les dió ropa. Uno de los tripulantes pereció ahogado.

Nadie se explica el naufragio, pues la mar estaba bellísima y reinaba viento del Sur.

El comandante Sr. Carranza mandaba el buque desde hace poco tiempo.

El *Tajo* naufragó de proa.

El marinero ahogado se llamaba Enrique Lago. Tenía veintidos años y era natural de Vigo.

#### La indemnización de los moros.

Ha llegado á Cádiz el crucero *Isla de Luzón* con 401,979 duros que faltaban para completar el millón de pesos por cuenta del primer plazo de la indemnización.

La referida cantidad viene en moneda alfonsina é isabelina, duros y monedas de dos pesetas, de peseta y de dos reales.

A última hora surgieron algunas dificultades, porque el pico de 1.979 duros lo querían pagar los moros en moneda filipina.

Como el delegado se opuso á ello, Mahomed Torres conferenció con el Sr. Ojeda, quien contestó que la tal moneda no podía ser recibida, y que si por no pagar en otra inmediatamente tenían que detenerse los delegados y el crucero, haría responsable al Gobierno marroquí de los gastos que se originasen con motivo de la demora.

En vista de esto se pagó en buena moneda la cantidad que faltaba.

Los moros habían borrado las señales de la moneda filipina, á fin de que pasase sin dificultad; pero no tuvieron en cuenta la habilidad de los contadores.

#### EXTRANGERO.

Ha sido aprobado el plan de la Exposición Universal de París de 1900 por la Comisión superior.

Esta solamente exige que la extension del puente proyectado sobre el Sena sea todo lo reducida que sea compatible con las necesidades del certamen.

—El célebre ingeniero sueco Andres continúa sus trabajos de propaganda para realizar su proyectado viaje al polo Norte en globo. Ya ha recibido cartas ofreciéndole su apoyo incondicional

del baron Nordenskiöld y muchos sabios de la mayor parte de las naciones de Europa en Stokolmo se abrió una suscripción popular para atender á los gastos de la expedicion. Nobet, el célebre fabricante de dinamita de Suecia, ha encabezado la lista con 30.000 pesetas, y se cree que el célebre aereonauta no tendrá necesidad de recurrir á los fondos que le ofreció la Academia de Ciencias de su país.

—Se ha celebrado en París una reunion de Obispos, presidida por el Cardenal de Reims, monseñor Langenieux, á fin de tomar acuerdo sobre la conducta que respecto al *droit d' accroissement* deben adoptar las congregaciones religiosas. Ignóranse, todavia los resultados de esta reunion, que ha sido muy numerosa.

—Los terciarios Franciscanos franceses organizan una numerosa peregrinacion á los santuarios de Lourdes, Brives y Roc Amadour.

—Un economista aleman acaba de publicar un libro muy curioso acerca del tratado de las mujeres en el imperio germánico, en el cual hace una especie de informacion de todas las profesiones femeninas y los salarios que en ellos devengan. Los telegrafistas perciben un haber anual de 1.400 á 1.900 pesetas; las telefonistas no cobran más de 1.000: las tenedoras de libros en las casas de comercio tienen un sueldo medio mensual de 75 á 150 pesetas; á las enfermeras se les paga por lo regular, un jornal de 7 pesetas diarias; una buena cocinera gana 8; las cajistas de imprenta alcanzan de 30 á 40 pesetas por semana; á las empleadas en las fotografías se les da de 70 á 200 mensuales; las institutrices en las escuelas públicas ganan de 2,500 á 3,000 por año. De todos los empleos á que se dedica la mujer en la confederacion germánica, este último es el que más lo pueda producir, y esto explica por qué existen tantas institutrices alemanas.

—En el banquete anual de la Cámara de Comercio de Londres, celebrado anoche, pronunció un discurso el secretario de Negocios Extranjeros, Sr. Grey, quien declaró que carecen en absoluto de fundamento los rumores pesimistas que han propalado algunos periódicos, dando á entender que está amenazada la paz de Europa.

«Las potencias—añadió—trabajan para zanjar dificultades y suavizar asperezas.»

El ministro plenipotenciario del Japón, que se hallaba presente, pronunció un discurso que obtuvo grandes aplausos.

Expuso los progresos que en corto tiempo ha realizado el Japón, cuya potencia—dijo—está animada de nobles y leales sentimientos, deseando contribuir á la causa de la civilización.

#### GACETILLA.

Las funciones de las Cuarenta Horas celebradas en las fiestas de Pentecostés, revistieron la solemnidad y brillantez que suelen desplegarse en tales actos, en nuestra santa iglesia Catedral. Su Ilma. el Sr. Obispo llevó la sagrada Custodia en la procesion de reserva del último dia, siendo sostenidas las varas del páblio por individuos del M. I. Ayuntamiento.

Los oradores sagrados han pronunciado interesantes sermones, relacionados convenientemente con el objeto de la festividad, siendo escuchados religiosamente por numeroso auditorio.

La orquesta de capilla ha realzado los actos piadosos, con escogidas partituras y con el canto de inspirados salmos, composiciones éstas de nuestros más renombrados músicos menorquines.

Asegúrase que se establecerá un servicio de

vapores entre Argel y Palma, y que en ello está interesada la respetable casa Sitjes hermanos establecida en aquella poblacion.

Señálanse los dias 7 y 27 para la salida de Argel y 9 y 29 para la de Palma. Asi lo leemos en un periódico.

En el sorteo de la lotería nacional celebrado en Madrid el dia 31 de Mayo, ha sido premiado con 300 pesetas el número 13.340 despachado en la Administración de loterías del Sr. Capó.

El proximo sábado comenzarán en el Seminario Conciliar de esta Diócesis los exámenes de prueba de curso.

Durante la noche del lunes último desencadenó sobre esta ciudad una fuerte tormenta, consistente en truenos, relámpagos y granizo, acompañada de una lluvia que por espacio de media hora llegó á ser torrencial, invadiendo de manera alarmante nuestras calles y casas, sin ocasionar desgracias materiales. Nuestros campos han salido grandemente perjudicados puesto que se retardará con estas lluvias la siega del trigo, á más de no beneficiar los árboles frutales y demás sembrados; segun juicio emitido por los inteligentes el tiempo reinante puede ser de funestas consecuencias si se prolonga algunos dias más.

El martes, andamos metidos en aguas durante todo el dia, pasando completamente lleno el torrente del *canal des Horts*, desencajando multitud de plantas y derribando el impetu de las aguas varias paredes.

Hoy miércoles, el tiempo continua con tendencias á lluvias, cavendo algunos chubascos durante esta mañana.

Dios quiera, que cese la inormalidad del tiempo para bien de nuestros pobres campesinos.

El domingo próximo los congregantes de San Luis tendrán la misa de comunión mensual á las 7 y media en la iglesia de San Agustin, y por la tarde á las 3 y media el ejercicio de costumbre y plática por el M. I. Sr. Arcediano. La Misa será aplicada en sufragio del alma del congregante difunto Miguel Casasnovas y Casasnovas (s. g. h.)

#### DE MAHON.

Dice «El Bien Público»:

La fusion de las Compañías de Navegacion de esta ciudad «La Mahonesa» y «La Menorquina», es ya un hecho.

En la mañana de ayer se reunieron en junta general extraordinaria una y otra Compañía, en sus respectivos domicilios sociales, aprobando ambas por unanimidad las bases formuladas por una Comision mixta.

En la imposibilidad de reproducir íntegras, por falta de espacio, las aludidas bases, nos limitamos á consignar que con arreglo á las mismas, se constituirá una nueva Sociedad de vapores, anónima, cuyo capital lo formarán los vapores «Menorquín», «Puerto-Mahon» y «Nuevo Mahonés» y las barcazas, chalanas, varadero, etc.

La nueva Sociedad tomará á su cargo los servicios de correos entre esta isia, Barcelona y Palma, y entre Málaga y Melilla; y, como éstos implican la necesidad de un cuarto vapor, «La Menorquina» aportará, á este objeto, otro de sus buques en sociedad accidental ó de cuentas en participacion.

La futura Compañía será regida por una

Junta de Gobierno compuesta de ocho vocales, que fueron designados en la sesión de ayer. La elección recayó en los señores siguientes: por «La Mahonesa», don Juan Balle Coll, don Juan Martorell Caules, don Lorenzo Pons Sintés y don Vicente Montanary Uhler; y por «La Menorquina», don Ignacio Hernández Vinent, don José Pasarius Cañellas, don Nicolás Tudurí Pons y don Pedro Ballester Pons. Fueron nombrados vocales suplentes, por «La Menorquina», don Jaime Huguet Sintés, don Guillermo Goñalons Vidal, don Miguel Llambias Olives y don Agustín Marqués Pons; y por «La Mahonesa», don Gregorio Femenias Aledo, don Antonio Pons Olives, don Jaime Fábregas Pax y don Guillermo Fábregas MasPOCH.

La Junta de Gobierno queda facultada, en virtud de las bases para los nombramientos de Director Gerente y de Abogado Asesor de la Compañía, para la designación del personal de los buques y para la elección de los consignatarios. Así mismo queda facultada la Junta para la redacción de los Estatutos y otorgamiento de escrituras.

Amantes siempre de todo lo que tienda a la prosperidad y al bienestar de nuestra querida Isla, nos congratulamos de veras de la solución que ha tenido la lucha enconada y ruinosa que, durante dos años, han sostenido las repetidas Compañías de Navegación.

«El Bien Público», que ha procurado siempre mantenerse alejado en absoluto de esa lucha, hace hoy votos para que la fusión sea duradera y fecunda en resultados provechosos para Menorca, tan castigada por la crisis industrial y agrícola.

Ojalá sea este el primer paso para que nuestras clases directoras encaminen sus iniciativas y sus esfuerzos a fomentar el desarrollo de cuanto pueda contribuir al bienestar moral y material de nuestro país.

\*\*\*

Dice «El Grano de Arena»:

«Con inusitada solemnidad celebróse ayer la bendición del nuevo templo que el vecino pueblo de Villa-Cárlos dedica al Sagrado Corazón de Jesús bajo la advocación de Sta. Margarita.

A las 9 de la mañana tuvo lugar la bendición y acto seguido abriéronse de par en par las puertas del nuevo templo al numeroso gentío que en la calle esperaba turno para asistir al Santo Sacrificio. Fué celebrante el Rdo. D. Eduardo Turmo, Pbro., asistido de los Sres. Foncuberta y Cardona, Pbro. Ocupó la Sagrada Cátedra el Sr. Pons, Pbro. quien demostró con fácil palabra y elocuente frase la santidad de una casa que se consagra al Culto Divino convirtiéndola en Casa de Dios. Cantose después un Te Deum.

El altar es de estilo bizantino destacándose en otros tantos nichos las imágenes del Sagrado Corazón, la Virgen del Carmen, San José y Santa Margarita. Fueron Padrinos, D. Francisco Cánovas y su Sra. hermana D.<sup>a</sup> Juana.

Felicitemos á la caritativa persona que de su pecúlio ha costado la reconstrucción de dicho templo, hermanas Carmelitas que en él se albergan, Padrinos, y á todas aquellas personas que tomaron parte en la solemne misa que inauguró el Culto en Sta. Margarita, al par que hacemos votos para que la reconstrucción de dicha iglesia sea también la reconstrucción espiritual del pueblo de Villa Cárlos.»

#### DE MALLORCA.

Ha llegado en el *yacht* Primera Alicia, el Príncipe Alberto de Monaco á Palma.

Fué cumplimentado por el Gobernador Civil de la Provincia.

Visitará las bellezas naturales de la Isla, especialmente la comarca de Miramar y las grutas celebradas de Artá.

—Por la Excm. Diputación ha sido aprobado el presupuesto provincial adicional al ordinario vigente de 1894 á 1895. Los ingresos ascienden á pesetas 1,233,337'13 los gastos ascienden á 562,634'05.

—Ha sido detenido por el cabo de policía el presunto autor del robo de las alhajas de la Virgen que se venera en la iglesia de Establiments.

El expresado sujeto resulta ser un joven de 20 años de edad y licenciado de presidio.

#### Desde San Luis

Brillantes pruebas ha dado el pueblo de San Luis de que sabe ocupar el lugar que le corresponde, cuando se trata de obsequiar á la Santísima Virgen Maria. Innumerables fueron y muy bonitos los ramos de flores con que durante el pasado mes adornó constantemente su altar; y grande la concurrencia que se agrupaba todas las noches en torno de su capilla. La fervorosa comunión verificada en la mañana del último día de Mayo, fué sin duda la flor mística de más valía que ofrecían á la Virgen, sus amantes hijos de este pueblo. Merecen especiales plácemes los coros de niños y de niñas que con delicadas inflexiones de voz peculiares de la infancia, llenaban de ternura los cánticos propios del Mes de las flores, al mismo tiempo que desempeñaban su cometido con un gusto y precisión impropios de su edad. Siga, siga en su impropia tarea, su digno profesor, el Rdo. Sr. Olives, seguro de que merecerá los aplausos de todos los buenos, que saben muy bien, cuán poderosa sea la atracción que ejercen el canto y la música religiosa para con los que visiten todavía la fría capa del indiferentismo en materias de religión.

Después del hermoso sermón que el infatigable Sr. Economo predicó en la noche última de Mayo, el coro de niñas *Hijas de María* despidióse de su agraciada Madre, repitiendo una y otra vez:

Las flores se marchitan,  
Se extingue ya su olor;  
A Dios Reina del cielo,  
Que el Mayo ya pasó.

Sí, ya pasó... Permanecen, no obstante, en nuestros pechos, los más deliciosos dejos de su ambrosia; porque, ¡Oh Madre incomparable! como deciente aquellas *Hijas* tuyas, en sus estrofas bellísimas:

El Mayo mil recuerdos  
Nos deja de tu amor.

Y.

San Luis 2 de Junio de 1895.

#### La banca madrileña

Según el reparto propuesto por los clasificadores del gremio de banqueros de Madrid para la contribución industrial, al *Credit Lyonnais* corresponde la cuota de 16.000 pesetas; á don Ignacio Baüer, representante de Rothschild, 13.000; la casa Guillermo Vogal y Compañía, 6.000; las de Urquijo, Céspedes, Jiménez, Sainz, Bacqué, Rolland, Laffite, Miqueletorena y Calamarte, 5.000 cada una; las de Canduela, López, Roy, Alfaro y González del Valle fluctúan entre 4.300 y 4.000 pesetas. El resto, hasta 30 que es el total de banca de Madrid, satisfacen cuotas que varían de 3.800 pesetas á 1.700.

La cantidad total repartida asciende á ciento treinta y dos mil pesetas.

El conocimiento de estas noticias será utili-

simo á nuestros lectores, á quienes suponemos muy necesitados de giros; más sobre todo es de absoluta necesidad á los maestros de escuela, los cuales encuentran siempre muchas dificultades para la colocación de sus fondos.

#### El alguacil alguacilado.

En todas las oficinas de la prefectura del Sena, en París, se ha reunido á los empleados para darles lectura de una circular en la cual el prefecto demostraba que en mayor parte de las comunicaciones oficiales se descuidaba extraordinariamente la ortografía. El prefecto añadía que se castigarían en lo sucesivo las faltas ortográficas que se cometiesen.

Hasta aquí no hubo nada de particular si no es un plausible celo; pero es el caso que la circular se fijó después de leída en las paredes de las oficinas como recordatorio para los empleados, quienes se regocijaron sobre manera á costa del prefecto al observar que la palabra *ortographe* se había escrito en la circular sin la primera *h*.

Esto nos recuerda lo sucedido en un pueblecillo de España entre el alcalde y el secretario. Al pie de un documento escribió éste B.<sup>o</sup> V.<sup>o</sup> para poner visto bueno, y el alcalde para censurarlo puso debajo: *Baliente vurró*.

Es caso semejante al de la prefectura y los empleados de París.

#### Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 5—2 m.

Ha sido aprobada la totalidad del presupuesto de ingresos.

Confirmase la inmediata salida de Puerto Rico para Cuba de dos batallones; desembarcarán en la jurisdicción de Santo Spiritus.

Madrid 5.—1110 mad.

D. Primitivo Clavijo ha sido sentenciado á muerte.

Ejecutarase á las cinco de la mañana.

Ha oído la lectura de la sentencia con toda tranquilidad.

A las doce de la noche ha sido puesto en capilla.

Hay un inmenso gentío en los alrededores de las prisiones.

Madrid 5.—3 mad.

Ha correspondido al regimiento de Wad-Ras la ejecución del capitán de infantería D. Primitivo Clavijo.

Ha desaparecido la inmensa gravedad del Sr. Primo de Rivera, el enfermo presenta algún síntoma de mejoría, disminuyendo los esputos sanguinolentos.

Interior 70'50.

Exterior 81'45.

Barcelona 4 de Junio tarde.

4 por 100 Interior 71'14

4 por 100 Exterior 81'00.

Cubas 95'00.

Nortes, 22'00.

Orenses, 26'50.

Libras, 28'20.

Francos 00'00.

## De aquí y de allá.

Un diario de Madrid dijo que en los Estados Unidos existe una especie de Sindicato formado por varias fábricas de armas que se dedica á proveer á los insurrectos de todas partes de efectos de guerra, contentándose con recibir al contado el precio, pero consignando en los contratos celebrados al efecto, que en caso de triunfar la insurrección habrán de satisfacer los vencedores una cantidad que venga á representar tres ó cuatro veces el valor del material facilitado.

Un comentario.

»Es verdaderamente admirable el progreso moderno. Llegar hasta el punto de fabricar insurrecciones con un 50 por 100 de rebaja, me parece que no deja de tener miga.

Solo falta ya que se celebren los contratos con la cláusula «éxito garantizado», como si se tratase de las virtudes medicinales del agua de Looches.»

Pero todo se andará.

»Porque ¿qué es lo que no podemos esperar de la debilidad de nuestros Gobiernos y del cariño que nos profesan los yankees?»

\*\*\*

En la última Asamblea centralista celebrada en Madrid el Sr. Montes Sierra propuso que el Directorio fuese autorizado para llegar á una union con todos los partidos republicanos é instaurar la República por el medio único posible de conseguirlo: por la revolucion, y que el partido sea cada vez más autónomo y más revolucionario. (Grandes aplausos).

El señor Huérfano pidió que el procedimiento que se aceptase el más rápido para obtener el triunfo.

El Sr. Simeón pronunció un discurso interesante en favor de que se acentúe la evolucion socialista del partido.

Aplausos.

Y... música.

\*\*\*

Un telegrama:

«Mañana está convocada una reunion en Newmarster (Alemania) que tiene por objeto, segun los iniciadores dicen, constituir un partido contra los capitalistas.»

Piano, piano

si va lontano.

Las semillas de la irreligion van germinando.

\*\*\*

El señor Ruiz Zorrilla llegó algo cansado al manicomio de Carabanchel.

Han sido muchos los republicanos que se han empeñado en ir al manicomio.

El telégrafo nos dice que allí estuvo bien el Sr. Ruiz Zorrilla.

Pero que se puso otra vez mal cuando dejó el establecimiento del doctor Ezquerdo y prosiguió su viaje.

Que Dios le dé lo que más le convenga.

## ANUNCIOS

## AYUNTAMIENTO DE CIUDADELA.

Formada la matrícula de la contribucion industrial y de comercio de esta ciudad para el próximo año económico de 1895-96 se hallará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento por término de ocho días á efectos de reclamacion á contar desde esta fecha.

Ciudadela 28 de Mayo de 1895.—El Alcalde, Joaquín Comella.

## Libros para el mes de Junio

Los hay de venta en la imprenta de este periódico á diferentes precios.

## GRANDES BODEGAS

DE JOSÉ LUIS GARCÍA

Cochetero, Almucenista  
y Esteneta de vinos

PUERTO DE SANTA MARÍA

Especialidad en vinos de Jerez, Manzanilla, Málaga, Madeira y Oporto.

REPRESENTANTE EN ESTA PLAZA

JOSÉ M. BARCELÓ.

## Compañía Trasatlántica

—( AGENCIA EN MAHON. )—

Se participa á los señores fabricantes de calzado que embarquen sus mercancías por conducto de esta Agencia que la tarifa que para dichos embarques se estableció en 1.º de Enero último, sufrirá una prudente variación desde 1.º Junio próximo, con motivo del aumento de fletes adoptado por las compañías de Vapores de esta localidad.

Mahon 24 Mayo 1895.

El Agente, Juan Taltavull.

## Confitería de Lorenzo Pons y Carreras

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

SAN NICOLÁS 23.—ALAYOR.

El dueño de este acreditado establecimiento participa á sus patriotas alayorenses y á todos en general, que de hoy en adelante encontrarán en esta Confitería, toda clase de cirios y hachas de cera pura, propios para el uso de las Iglesias, entierros y funerarias, al precio de á 2 pesetas la libra de 400 gramos.

Bujías esteáricas de primera clase, á 75 céntimos de peseta la libra.

Figuras de cera para ofrendas á precios muy limitados y hachas para procesiones, á razon de á 1 peseta 25 céntimos la libra.

Mediante un equitativo descuento, se tomarán los residuos de los cirios, hachas y demás ceras que se sirvan comprarle.

Visítad dicha Confitería y se convencerán de la conveniencia, bondad, especialidad y baratura de todos estos artículos.

## PARA VENDER

Lo están las siguientes fincas situadas en el termino municipal de esta Ciudad.

Una viña en el camino de las Cuarteradas de 9 almudes, en la que existen árboles frutales.

Y una casa en la calle de Isabel 2.ª núm. 3.

Para mas informes y ajuste dirigirse á D. Juan Servera calle de san Jerónimo N.º 22.

## PARA ALQUILAR Ó VENDER

Lo está la nueva y vistosa casa de recreo situada en las inmediaciones del muelle sobre la *Quintana de Mar* del término de esta ciudad, con terreno seco y regadio de una estension de tres y media hectáreas de sembradío. Para informes en la misma.

## ORO Y ESCORIAS

POR

D. ANGEL RUIZ PABLO

Véndese en esta imprenta á 2 pesetas en rústica y 3 encuadernado en tela.

## Derecho á la ignorancia

POR

D. FRANCISCO CAPMS MERCADAL

Licenciado en medicina y cirugía.

Véndese en esta imprenta á 75 cént. de peseta el ejemplar.

## Carnes

Carne de ternera á Ptas. 1.40 el kilo, ó sea á 22 céntimos de escudo la tercia.

Carne de carnero (multó) á Ptas. 1.12 ó sea á 18 céntimos de escudo la tercia.

Se encontrará todos los días en las carnicerías números 2 y 10.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESUS,  
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.

## Tipografía y librería del Sagrado Corazon de Jesús.

En la imprenta de este periódico, se halla á la venta, un gran surtido de devocionarios y libros de piedad, tanto de lujo como de propaganda, novelas de instruccion y recreo, libros de enseñanza y efectos para escuelas.

Papel para cartas tamaño holandés y medio holandés, tanto en luto como sin él, sobres de todas clases, colores y precios, desde 25 céntimos de peseta el 100, papel hilo de las más acreditadas fábricas, papel para oficios, papel comercial á 2.50 pesetas paquete de 50 cuadernillos, papel diario doble y sencillo, papel para dibujo, papel chupon y para calcar, papel vidrio, papel para embalaje, papel colores ordinarios, charol y satinados, chagrin y moaré etc. etc Libros y libretas en blanco, cartulinas blanca y de color, cartones, carpetas hule en varios tamaños.

Plumas y plumillas, lapices, gomas, difuminos, cortaplumas, regletes, cortapapeles, arena, lacre, lapiceros, pizarras, obleas, estuches de dibujo, escribanias y tinteros, limpia plumas, y una infinidad de artículos de escritorio, Tintas para escribir sellar y copiar, negra y en colores. Crucifijos, estatuitas, pilas, rosarios y medallas, correas y cintos de hábito y escudos plata. Estampas, vistas, paisajes, oleografías, cromos y recortes. Marcos para retratos de todas clases. Petacas y carteras de bolsillo.

Tarjetas de visita y sobres impresos á 4 reales el 100

## Obra nueva

## PER FE GANA

Caldereta d' articles menorquins amb molt poch such y una mica de pebre cohent,

per N.º ANGEL RUIZ Y PABLO

Un folleto de 100 páginas que contiene los siguientes artículos en prosa menorquina: Pròlech.—Còros.—Glosat.—Un bon homo.—Cansos de fandango.—Carta d' un mahonès.—Vòts.—En Jordi Busques.—Clases pasivas, novel·leta.

Se vende en esta imprenta al precio de 3 reales vellon el ejemplar.